

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **A. Simpulan**

Dari uraian dan analisis yang telah dilakukan dan sudah dijelaskan dalam sub-bab sebelumnya, maka dapat disimpulkan sebagai berikut:

##### 1. Nilai-nilai Sosial

Novel bumi cinta karya habiburrahman el-shirazy merupakan sebuah karya sastra yang bersifat membangun jiwa sosial dan mempunyai nilai-nilai pendidikan sosial. Nilai-nilai yang terdapat di dalam novel bumi cinta karya habiburrahman el-shirazy terdiri dari (a) Nilai Sosial Tolong Menolong (b) Nilai Toleransi (c) Saling Menghargai (d) Nilai Musyawarah (e) Nilai kepedulian (f) Nilai Tanggung Jawab.

2. Relevansi nilai-nilai sosial yang terdapat dalam novel bumi cinta karya Habiburrahman El Shirazy mempunyai kaitan yang kuat dengan keadaan saat ini yang serba global dan ditengah kemajuan teknologi yang sangat modern, yang banyak menimbulkan permasalahan serta generasi yang jauh dari nilai-nilai sosial. Permasalahan tersebut dimana kurangnya sikap kepedulian terhadap sesama manusia, kurangnya sikap saling menghargai, sehingga menyebabkan jauh dari Allah SWT, dimana lebih mementingkan dirinya sendiri. Paling tidak melalui sebuah media novel bisa menumbuhkan sikap nilai-nilai sosial terhadap generasi menjadi

konsep penting untuk diaktualisasikan kembali dalam kehidupan yang nyata di tengah masyarakat.

## **B. Saran**

Berdasarkan simpulan diatas peneliti mengajukan saran sebagai berikut:

### **1. Bagi Penulis**

Pembaca sebaiknya mengaplikasikannya nilai-nilai positif dalam karya sastra yang telah dibacanya dalam perilaku di masyarakat. Banyak terdapat nilai-nilai positif dalam novel bumi cinta karya Habiburrahman El Shirazy, seperti sikap Ayyas yang memperjuangkan keimannya dan kesabaran Ayyas dalam menghadapi cobaan yang menimpanya. Sikap tolong menolong yang diperlihatkan Ayyas kepada orang lain sangat patut dicontoh, karena dia memegang teguh ajaran-ajaran di dalam Al-Qur'an. Novel Bumi Cinta adalah materi bacaan sastra yang berkualitas sehingga masyarakat disarankan untuk membacanya.

### **2. Bagi para pembaca**

Agar dapat mempergunakan hasil penelitian ini sebagai bahan masukan dalam meningkatkan wawasan tentang sastra berupa novel dengan nilai-nilai sosial.

### **3. Bagi Peneliti Lain**

Kajian struktural dalam penelitian ini tidak hanya terbatas pada nilai-nilai sosial saja, melainkan juga terdapat unsur-unsur pembangunan novel serta manfaat novel ini yang tertarik untuk mengkaji novel-novel lain karya Habiburrahman El Shirazy, sebaiknya sebaiknya mengkaji dengan

pendekatan sastra yang lain agar hasil penelitian menjadi lebih berkembang.